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旧上郷高校解体及び同高校敷地に接する道路の扱いに関する説明会（２日目） 

質疑応答録② 

 

１ 日   時：令和７年（2025 年）５月 17 日（土）午後 10 時から 

２ 場   所：上郷小学校体育館 

３ 市 出 席 者：市民部次長兼スポーツ施設課長、 

市民部スポーツ施設課長補佐、課員５名 

建設部公共施設整備課長、課員１名 

４ 一般参加者：20 名 

 

５ 内   容 

(1) 説明内容 ※５月 16 日～17 日とも説明内容は同じです 

（仮称）つくば市陸上競技場整備事業及びスケジュール、旧上郷高校解体、同

高校敷地に接する道路（市道３-2189 号線ほか）の扱いについて、パワーポイン

ト資料を配付し、説明した。 
 

(2) 質疑応答（●：参加者質問、〇：市応答）※発言の主旨を要約しています 

質問１ 

●工事を不安に思っているのは、上郷小学校、上郷幼稚園そして上郷保育所にお子

さんを通わせている保護者だと思う。小さいお子さんを抱えて、こういう説明会の

場に出られない保護者の方は多いと思う。そういう保護者を対象とした説明とか、

そういう周知について市としてはどういうふうに考えているのか質問したい。 

〇上郷小学校からは、保護者の方々から学校へ不安の声も届いていると伺っていま

す。できる限り住民の皆様へ周知をしていこうと取り組んでおり、引き続きできる

限りの周知方法を検討してまいります。 

区会回覧やホームページの更新も随時行っています。今年の秋頃、この解体工事

を実施していただける業者さんが決まる予定になっています。その後、解体の詳細

なスケジュールや工事のやり方の説明について、こういう場を改めて設けることを

考えています。 

保護者を対象とする説明会を開くかどうかは、今後、学校とも協議をし、検討し

ます。 

 

質問２（配付資料７ページ） 

●小学校の登下校について、工事車両は北側の今サッカー場のところしか出入りし

ないということだが、その先はどの方向へいくのか。また朝８時から工事開始とな

っているが、登校時間に遅れてくる児童もいるので、配慮をしてほしい。 

〇工事車両が敷地の出入り口からどの方向へ向かうか及び登下校時の配慮について

は、解体工事業者が決まってから、その業者と協議をします。 

 

 



2 
 

質問３ 

●昨日の説明会でも質疑応答があったと思うので情報共有として、内容を教えてほ

しい。 

〇昨日は、防犯対策、ナイター照明の光の眩しさ対策、植栽等の質問がありまし

た。 

後日、つくば市役所のホームページで質疑をまとめたものを掲載します。 

 

質問４ 

●児童クラブと児童館の間にある細い道路を児童は頻繁に行き来している。競技場

ができた後はその道を迂回する車両も増えると思うので、児童の安全に不安があ

る。東側の駐車場はイベント時のみとのことだが、児童館は土曜日等も開館してい

るので、イベントのときは車が通れなくすることはできないか。 

〇大会の際等に車が流入するおそれもあるので、車両が侵入しないように誘導する

など、道路を所管している建設部とも協議しながら児童の安全対策を検討していき

ます。 

 

質問５ 

●競技場でイベントがある時に、学校から児童館へ向かう児童がイベント参加者と

利用する通路が重なってしまうことに配慮が必要ではないか。 

〇基本的に大会、市の中学校の大会などが行われるのは平日と想定しています。 

その場合、他校の子ども達や関係者がいる時間帯にお子さんたちが中を通って、児

童クラブ等へ向かう可能性も認識しているので、安全対策をしっかりと検討してい

きます。 

 

質問６ 

●小学校から児童館へ向かう子供たちの動線上を工事車両が通らないようにしてほ

しい。 

〇解体工事の施工者と車両の出入りは、この北側の一か所からというふうに取り決

めを行う予定です。特に工事の必要がない限りは工事車両が立ち入らないように指

導していきます。 

 

質問７ 

●児童クラブと児童館の近辺の鋭角な交差点は見通しが良くないので、形状を改善

し、また、臨時駐車場へ来た車両が上郷児童館と児童クラブ前の道路を通らないよ

うな動線にしてほしい。 

〇ご意見の箇所は見通しも悪く、子ども達の通行も多い場所なので、臨時の出入口

を設けることの課題は多いと感じています。現状、まだ設計業務を進めている最中

であるため、道路を使用しないで臨時駐車場の方に出入りする可能性についても検

討したいと考えています。 
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質問８ 

●陸上競技場整備基本計画の中に防災機能とあるが、どのような設備を考えている

のか。上郷小学校が避難所となっているが、そこだけでは対応しきれないので、広

い駐車場で車中泊することは可能なのか。 

〇防災機能の設備については、北側道路沿いに上水道の本管と接続した飲料水の貯

水タンクを設置すること、駐車場と競技場の間にマンホールトイレを設置するこ

と、マンホールトイレ用の井戸を生活用水として利用することの３点を検討してい

ます。 

車中泊については、北側駐車場で可能となるよう検討しています。 

また、指定避難所である上郷小学校との役割分担等を含め、危機管理課と協議を

しています。 

 

質問９ 

●土壌汚染について知らなかったのだが、これまで公表されていたのか。どのよう

な検査をされるのか知りたい。 

〇今年１月 15 日の豊里地区の区会回覧板でお伝えしています。 

検査までの経緯としては、昨年（令和６年）、上郷高校の理科準備室から四塩化

炭素という薬品が入った瓶が発見されました。四塩化炭素という薬品は、土壌汚染

対策法に基づく有害物質に指定されているので、今回、発見された瓶は開封されて

いませんでしたが、手続き上、土壌汚染の可能性について調査する必要がありま

す。調査は今年度に実施します。 

 

質問 10 

●上郷小学校へ通い、児童クラブへも在籍している子どもの保護者であるが、学校

と連携しているとのことだが、説明会を知らない保護者の方もいる。上郷クラブの

スクリレ（学校と保護者の連絡用アプリ）でお知らせも来たが、通知が先週ぐらい

で急だったので行けないという方もいた。学校や児童クラブと連携が取れているよ

うには感じられない。 

〇周知の不足があったことについて改めて認識しましたので、これからより密に関

係部署と連絡を取り合い、情報が届くような体制としていきます。 

 

質問 11 

●保護者はホームページを確認している時間がない人もいるので、学校から紙で配

布してもらうほうがよいのではないか。区会に入っていないと回覧板も見られない

ので。また、説明会をリモート会議の形でもしてほしいという保護者の方もいる。 

〇今年 10 月にも説明会を予定しているので、周知方法及び開催方法を検討します。 
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質問 12（配付資料７ページ） 

●競技場敷地北東の交差点について、北側道路を工事車両が通行するが、登校時に

児童も交差点を横断するので、この交差点へ警備員を配置してもらいたい。 

〇工事車両は、北側道路に面した一か所からのみ出入りするというルールを定め、

工事車両出入口に警備員を配置する計画です。通学路や通学の時間帯を小学校へ確

認し、交差点を横断する児童等の安全性の配慮について施工業者と協議をしていき

たいと考えています。詳細については、今秋に予定している説明会でお伝えしま

す。 

 

質問 13 

●市ではホームページで工事の進捗等を公開すると思うが、SNS を活用して、こち

らからも写真を撮って「ここが危ない」という発信をすることで、保護者の声も拾

いやすくなると思うので取り入れられないか。 

〇ご提案ありがとうございます。近隣の方へきちんと周知され、また、近隣の方々

の不安な声が市へ届くような体制づくりを検討していきます。 

 

質問 14 

●陸上競技場敷地に隣接している居住者へ対して、直接訪問して説明する場を設け

てほしい。出来上がってから思ってもいなかった整備とならないように、直接話し

てもらうほうが説明会よりも整備の様子がイメージしやすくなると思う。 

〇計画地に隣接する居住者の方に対し、説明会以外に直接お話させていただくこと

についても検討していきます。 

また、お手数をおかけしますが、市役所の担当課へいらしていただくことで個別

に説明することも可能となります。 


